
ATA Nº 007/2009

Aos 8 (oito) dias do mês de abril de 2009 (dois mil e nove), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente VALDORI BATISTA
DA SILVA  iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e  invocando  o  nome  de  Deus.  Primeiramente  foi
apreciada a  Ata Nº006/2009.  Os vereadores  receberam a Ata Nº006/2009 com antecedência,  com
conseqüente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas correspondências recebidas no período de 19 de março a 8 de abril de 2009, merecendo
destaque: Of. Circ. Nº10-01/2009 da Associação dos Municípios do Vale do Taquari – AMVAT que
versa  sobre  os  reflexos  da  situação  econômica  mundial  e  pede  apoio  para  as  iniciativas  das
administrações  municipais.  Comunicado  do  Ministério  da  Educação  informando  a  liberação  de
R$8.258,39 destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da
Educação. Correspondência da Brasil Telecom que contém resposta ao ofício nº028/2009 da Câmara
de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Ofício nº0227/2009-P da Comissão de Seguridade Social e Família
da Câmara dos Deputados que contém resposta ao ofício nº019/2009 do Poder Legislativo de Cruzeiro
do  Sul.  Telegramas  do  Ministério  da  Saúde  que  informam  a  liberação  do  total  de  R$32.146,42
destinados  ao  pagamento  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Saúde.  Correspondência
AES/SCV/nº11889/2009  da  AES  Sul  que  contém  resposta  para  o  of.  nº046/2009  da  Câmara  de
Vereadores de Cruzeiro do Sul. Indicação nº012/2009 subscrita pelo vereador Cleto Affonso Johner,
referente à serviços de limpeza e roçada no entorno do campo do Cruzeiro Foot Ball Club. Indicação
nº013/2009 subscrita pelo vereador José Roque Gerhardt, referente à troca de lâmpadas e melhorias na
rede de iluminação pública.  ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº335-01/2009 do Executivo  QUE
AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
aprovado por unanimidade. Projeto de Lei  Nº336-01/2009-SUBSTITUTIVO do Executivo  QUE
ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI 530-01/2005 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado
por unanimidade.  Projeto de  Lei  Nº337-01/2009 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO
ART. 3º E INCLUI PARÁGRAFO NO ART. 5º NA LEI MUNICIPAL Nº136-02/94, SEGUINDO
ORIENTAÇÕES DA MEDIDA PROVISÓRIA Nº455, DE 28 DE JANEIRO DE 2009, retirado
de pauta por solicitação do autor, conforme ofício do Gabinete do Prefeito nº098/2009. Projeto de
Lei  Nº338-01/2009  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  FIRMAR
TERMO ADITIVO AO CONVÊNIO COM A UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE
DO SUL – UFRGS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº339-01/2009 do Executivo QUE
AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº340-01/2009 do Executivo QUE
REORGANIZA O  CONSELHO  DE  ALIMENTAÇÃO  ESCOLAR  (CAE)  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Antes  do  intervalo,  o  Presidente  consultou  o
Plenário  sobre  as  principais  demandas  do  municipais  e  regionais,  afim  de  responder  pesquisa
encaminhada pela Associação de Vereadores do Vale do Taquari – AVAT – através do ofício circular
nº001/2009. Por consenso, os edis cruzeirenses apontaram como prioridades do Município: geração de
empregos e segurança pública;  como prioridade regional foi apontada:  saúde pública. O Presidente
também consultou o Plenário sobre a sugestão de datas para retomada do projeto de interiorização das
sessões ordinárias. Por unanimidade os vereadores concordaram com o calendário proposto, o qual
prevê a realização da próxima sessão ordinária no Bairro Passo de Estrela. Foi acordado também que
as sessões a serem realizadas no interior e bairros terão início às 19h30min, afim de possibilitar a
presença de um público maior.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O vereador
JOSÉ ROQUE GERHARDT deu início ao seu pronunciamento comentando sua indicação para troca
de lâmpadas e melhorias na rede de iluminação pública em Linha Boa Esperança Alta. Referiu que



várias  luminárias  estão  queimadas,  cujo  fato  tem  sido  reclamado  por  várias  pessoas,  as  quais
argumentam o pagamento de impostos e cobram providências urgentes. Explicou que sua indicação
possui uma lista dos pontos mais críticos e reforçou o pedido de atenção. Dando prosseguimento, falou
sobre  a  resposta  da  AES  Sul  lida  no  momento  das  correspondências.  Disse  que,  mesmo  que  a
concessionária  de  energia  elétrica  afirme  estar  tudo  certo,  muitos  moradores  da  parte  baixa  do
Município continuam reclamando sobre a voltagem e a baixa capacidade de abastecimento. Relatou
que um agricultor estava até feliz em obter a instalação de uma rede trifásica em sua propriedade,
porém foi surpreendido com a falha de um equipamento novo. Conforme relato, a nova máquina não
funcionou devido ao fato de que a energia elétrica estava muito fraca. O Edil contou também que uma
equipe da AES Sul  realizou uma medição na propriedade daquele agricultor  e  foi  constatado que
estava tudo dentro dos padrões normais de abastecimento. Comentou que, diante disso, não dá para
entender os critérios da empresa e da legislação pertinente. Ponderou que a AES Sul precisa dar uma
resposta e uma orientação adequadas para os seus clientes, pois do modo atual os agricultores não
podem investir e crescer em atividades do campo, nem mesmo comprar novas máquinas. Após isso,
reportou-se ao tema da saúde pública, lembrando a passagem do Dia Mundial da Saúde. Refletiu que o
dia sete de abril deveria ser um dia de festa, porém o Sistema Único de Saúde está enfrentando uma
verdadeira catástrofe, conhecida através das notícias diárias. Segundo suas palavras, todo dia é dia da
saúde. Ressaltou a dificuldade de se levar pacientes para hospitais onde não se consegue atendimento.
Afirmou que existe um caos na rede de atendimento do Estado e da União, sendo que muitas pessoas
lutam diariamente para mudar tal realidade. Citou o trabalho do colega Cesar Leandro Marmitt, o qual
atua também como motorista de ambulância e seguidamente leva doentes para os hospitais de Porto
Alegre. Comentou que algumas pessoas viajam com dor e retornam para Cruzeiro do Sul sem obter o
atendimento esperado. Ponderou que, enquanto essa situação perdurar, o Brasil está longe de poder
afirmar que a saúde está boa e que se considera país de primeiro mundo. Com relação aos serviços do
Município, referiu que vem acompanhando os trabalhos de várias administrações que se mostraram
preocupadas com a saúde pública. Mencionou que a preocupação também é da Câmara de Vereadores,
tendo  em  vista  que  vários  projetos  já  foram  aprovados.  Falou  que  a  cada  governo  vêm  sendo
implantadas melhorias e isso precisa ser elogiado. Mostrou-se feliz em ter a oportunidade de poder
aprovar também novos projetos em prol de uma melhor saúde para os cruzeirenses, dando a certeza de
que  seu  voto  será  sempre  neste  sentido.  Disse  que  os  profissionais  da  área  devem continuar  se
empenhando e acreditando que a situação será um dia melhor. Conforme o Camarista, caso o Estado e
a União investissem tanto quanto o Município, a situação já teria melhorado muito mais. Enfatizou que
quem mais  sofre  com o atendimento deficitário  são os  mais  idosos,  apontando que um dia  todos
estarão nessa condição. Cumprimentou  os médicos, enfermeiros e agentes de saúde pela data especial,
bem como aos demais profissionais do setor que contribuem com ações para aperfeiçoar o atendimento
à população. Refletiu que algumas melhorias já foram percebidas, porém ainda há muito que se fazer
para se atingir uma situação ideal. Por fim, comentou que, mesmo com a crise econômica, não deverão
faltar verbas para investimento na saúde em Cruzeiro do Sul. O vereador SÉRGIO LUÍS BACKES
primeiramente agradeceu a Administração Municipal pelos serviços prestados à Granja Esperança, em
especial através da Secretaria de Agricultura e da Secretaria de Estradas. Mencionou que os titulares
das respectivas pastas ofertaram todo o apoio para realização de melhorias na referida granja, onde
foram gerados dez empregos diretos. Avaliou tal apoio como muito importante, argumentando que o
Município precisa sempre incentivar a criação de novos postos de trabalho. Procedeu também com um
agradecimento para o Secretário de Obras, pelo atendimento das solicitações. Disse que isso demonstra
que  o  lado  político-partidário  está  sendo  desconsiderado.  Mostrou-se  contente  com tal  postura  e
ressaltou que é preciso sempre fazer o necessário. Após isso, solicitou uma avaliação da estrada que dá
acesso à propriedade do Sr. Paulo Mallmann e passa pelo sítio da família Dresch, entre Linha Bom
Fim e Linha Boa Esperança Baixa. Contou que já ligou para o secretário Volmir Dullius para informar
sobre as péssimas condições do trecho, referindo que o serviço de recuperação deverá ser feito já na
próxima semana. Em seguida, solicitou uma lâmpada no acesso da propriedade do Sr. José Antônio
Schmidt, em Linha São Gabriel. Para encerrar, justificou que esta propriedade é mais retirada e que os



respectivos  moradores  estão  às  escuras.  O vereador  VALDORI BATISTA DA SILVA teve  como
primeiro  assunto  o  atendimento  de  seus  pedidos  dirigidos  à  Secretaria  Municipal  de  Obras.
Parabenizou o titular da pasta, Sr. Flávio Schossler, por deixar de olhar o lado político-partidário e
priorizar pela necessidade. Dando seguimento, pediu uma maior atenção para a questão da iluminação
pública, apontando que durante a noite se percebem muitos pontos que precisam de substituição de
lâmpadas. Comentou que é muito chato para os vereadores usarem a tribuna com reclamações desta
natureza. Citou que até existem críticas sobre os pronunciamentos em que se pede lâmpadas e cargas
de saibro. Segundo o Edil, esse trabalho deveria ser preocupação apenas do secretário. Informou que
várias lâmpadas do Bairro Centro são acesas por volta das dezenove horas, sendo que trinta minutos
depois já apagam automaticamente. Referiu que nessa época já está escurecendo mais cedo e que o
secretário deveria fazer uma verificação durante a noite, de modo a providenciar as melhorias nos
pontos deficitários. Falou que já fez contato até mesmo com o eletricista e apontou que uma ronda
noturna gastaria  pouco combustível.  Quanto à lixeira  instalada na frente da rodoviária,  criticou as
condições  de  acondicionamento  dos  rejeitos.  Avaliou  como  vergonhosa  a  situação  no  local,
considerado cartão de visita para quem chega na cidade. Falou que muitos cruzeirenses virão fazer
suas compras de Páscoa e serão obrigados a enfrentar o mau cheiro e a sujeira acumulada no entorno
daquele compartimento. Sugeriu a substituição por outra lixeira com capacidade para todo o lixo lá
depositado ou a transferência de localização. Ressaltou que a preocupação em embelezar as ruas deve
contemplar também uma lixeira decente para a área central. Dando continuidade, abordou a questão da
saúde pública, mostrando-se preocupado com a epidemia de febre amarela. Pediu para a titular da
Secretaria de Saúde e para o Prefeito Rudimar Müller providenciarem a disponibilização de vacinas,
assim como já estão fazendo os municípios vizinhos. Citou que em Lajeado as notícias são de filas
com mais de mil pessoas para vacinação, sendo que em Cruzeiro do Sul não se fala sobre o assunto.
Destacou que a cidade ainda não está em área de risco e que, mesmo assim, não é preciso esperar que o
primeiro  caso  apareça.  Para  finalizar,  reafirmou  que  as  vacinas  deverão  ser  providenciadas  antes
mesmo da região tornar-se área de risco, com casos confirmados da doença. Nada mais havendo a
tratar, o Presidente Valdori Batista da Silva encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a
realizar-se no dia 22 de abril de 2009, quarta-feira, no horário das 19:30 horas (dezenove horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 8 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2009. 

SÉRGIO LUÍS BACKES VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


